

NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 47 SABADO, 13 DE NOVIEMBRE 1937 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

Los aviones de la República bombardean objetivos militares en Pamplona

El insepulto Comité de Londres seguirá perdiendo el tiempo el próximo martes

Editorial

Getulio Vargas, dictador

Toda la Prensa se ocupa extensamente del golpe de Estado del Brasil. En cualquiera otra ocasión el suceso habría pasado casi inadvertido entre las frecuentes militaradas americanas. Hoy adquiere relieve singular, más que por el hecho en sí por lo que supone de aldabonazo postrero a las democracias confusas y más o menos alegres.

Ayer ya adelantábamos que, a pesar de los comentarios de parte de la prensa norteamericana, que buscaba la explicación del hecho en la ambición personal de Vargas, cuyo mandato presidencial expiraba, nuestro criterio era que se trataba del establecimiento de un régimen totalitario al servicio de Hitler y que la dictadura de Getulio Vargas formaría en el coro de pequeños Estados, constelación de las potencias totalitarias y auxiliares de las mismas, económicamente.

Alemania busca en el mundo entero las colonias perdidas, y ya que el concierto de las naciones democráticas no se las devuelve se entiende con hombres de paja ambiciosos y traidores a sus países respectivos para conseguir sus propósitos.

Getulio Vargas es el Franco del Brasil. Las justificaciones con que disimula su "brumario" americano, en la necesidad de adoptar fuertes medidas contra un pretendido complot, se parecen, como un huevo a otro, a las excusas del ex general gallego.

La realidad descarnada es que el dictador brasileño establece el fascismo en la América meridional, con la natural inquietud de Norteamérica, llegando algunos diarios a sospechar su inmediata adhesión a la triple anticomunista.

Quienes no conocieran a Getulio Vargas, de la persecución de Prestes, el líder del proletariado brasileño, de las relaciones comerciales del Brasil con Alemania, pueden extrañarse del suceso.

Si hubieran recordado que el Reich obtuvo recientemente la extensión de un convenio con el Gobierno brasileño por 90 años, habiendo obtenido el primer puesto en las importaciones brasileñas, desplazando del mismo a los Estados Unidos, la importancia alcanzada por la colonización industrial y agrícola del Brasil por la Alemania hitleriana y, sobre todo, la extensión en los últimos meses de la propaganda "nazi", se habrían explicado perfectamente el alcance real del golpe de Estado.

El éxito del mismo, a pesar de todas las medidas estudiadas, no está ni con mucho asegurado.

El Brasil es país de inmensa extensión, poco poblado y de nulas comunicaciones. El pueblo brasileño, amante de sus libertades, está siempre dispuesto a la rebelión contra los poderes despóticos y la rebelión encuentra un auxiliar poderoso en esta topografía del país.

Podemos suponer fundadamente que ya habrán estallado a estas horas varios focos de resistencia y que éstos durarán bastante tiempo.

Por otra parte, América inquieta tendrá que decidirse pronto contra el nacimiento de esta postema que puede inficionar toda la América latina.

Pero, por encima de todas las consideraciones, este nuevo hecho que sumar a los múltiples que exteriorizan el imperialismo del fascismo y sus deseos de expansión, creemos habrá de afirmar el bloque internacional de las democracias, cuya pasividad va siendo excesivamente sacudida...

El fascismo nipón se niega a tomar parte en la conferencia de Bruselas

Bruselas, 12.—La contestación negativa del Japón a participar en la Conferencia del Pacífico, no ha producido sorpresa.

Los distintos delegados que asisten a la Conferencia no han hecho manifestaciones con respecto a la opinión que la respuesta les ha merecido, por cuanto la contestación no se conoce de un modo oficial todavía.

En cuanto los delegados recibían el texto oficial de la respuesta comenzaban la redacción de sus proposiciones, que presentarán en la reunión de la Conferencia que se celebrará mañana, sábado.

LO QUE OPINA LA DELEGACION CHINA

Bruselas, 12.—El jefe de la delegación china en la Conferencia, con respecto a la respuesta del Japón, ha hecho las siguientes manifestaciones: —La respuesta es antipática, dura, y raya en la insolencia. No tiene en cuenta ni respeto para la consideración y moderación con que se han

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

CENTRO.—Nuestra artillería disparó con intensidad y eficacia contra concentraciones enemigas observadas en Tablada, Ciudad Universitaria y otras posiciones enemigas. Aquellas fueron dispersadas, y las fortificaciones faciosas sufrieron grandes destrozos.

También fué batida la Cuesta de la Reina y una caravana de cinco camiones que marchaba en dirección de Gozques de Arriba a Gozques de Abajo.

Un grupo enemigo intentó aproximarse a nuestras líneas de la posición de Cabeza Carro, siendo dispersado.

En otros sectores, ligeros tiroteos.

ESTE.—Las fuerzas leales que actúan en el Alto Aragón ocuparon ayer, después de un duro combate, la cota de Casa Batanero.

Nuestras baterías dispararon con bastante intensidad contra las posiciones ene-

Los reclutas del 39, no se incorporarán hasta nuevo aviso

UNA NOTA DEL CENTRO DE RECLUTAMIENTO, MOVILIZACION E INSTRUCCION NUMERO 5
Sección de Reclutamiento

Para conocimiento de los reclutas del reemplazo de 1939, que habían de efectuar su incorporación a esta Sección de Reclutamiento (sita en el Cuartel de Garay) en los días 15, 16 y 17 de este mes, se manifiesta que la dicha incorporación queda aplazada hasta nueva orden.

Murcia, 12 de noviembre de 1937.

Prensa facciosa

DONDE ESTA LA DEMOCRACIA, SEGUN QUEIPO

Charla del 26 de octubre, publicada en los periódicos facciosos:

"La verdadera democracia sólo existe en los países unitarios como Alemania, Italia y la España de Franco. Esas democracias se han convertido en verdaderas dictaduras, como lo ha demostrado Roosevelt en un discurso."

No teníamos noticias del discurso ni de la demostración. Estamos seguros de que lo mismo le pasa a Roosevelt. Pero cuando Queipo lo dice, por algo será. Habrá sido él mismo el encargado de entenderlo, y de ahí la conversión de las democracias en dictaduras.

Las mentiras de Queipo no son lo peor para Queipo. Lo peor son las interpretaciones, porque en cada interpretación hay un retrato.

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

De el "Diario Vasco":

"Gobierno Civil: El problema del aceite.—Nos manifestó el gobernador civil que el que no haya llegado el aceite anunciado no es culpa de las autoridades guipuzcoanas ni del Cremio de Aceiteros."

LOS PISOS QUE ACABAN DE DARSE

"Refiriéndose a los pisos desalquilados—siguó el mismo diario—nos dijo que, cumpliendo sus órdenes, se han declarado muchos y a precios normales; pero por lo visto, algunos propietarios pretenden eludir la obligación, y, cuando alguna persona, con conocimiento exacto de la declaración, intenta alquilarlos, se dicen que "acaba de darse".

Se advierte a los propietarios que, si se comprueba que esta última afirmación es inexacta, serán severamente sancionados; y a las personas que solicitan los pisos desalquilados se les co-

OBSERVACIONES

Por Manuel Cordero

Asistí, en representación de la Ejecutiva del Partido Socialista, al Congreso, que la U. G. T. de Murcia celebró para crear el Secretariado Provincial. Mi experiencia de muchos años de lucha me aconseja discreción. Saber observar y callar tiene su importancia. Abusar en las intervenciones es, muchas veces perturbador. Y yo no iba a perturbar, sino a ayudar.

En cuanto llegué pude darme cuenta de que algo extraño movía las pasiones. Un compañero comunista, el responsable de la provincia insistía tenazmente en que yo presidiera una reunión del Comité de Enlace para poner de acuerdo a comunistas y socialistas sobre la forma en que debía desarrollarse el Congreso. Lo fundamental para este compañero no era los temas que iban a tratarse en el Congreso, sino la forma en que iba a quedar constituido el Secretariado. Puestos de acuerdo ambos partidos sobre los puestos que habían de ocupar cada uno de ellos, el Congreso sería lo que ellos quisieran. Tal criterio no revelaba un gran respeto a la personalidad independiente de los congresistas. Esta era mi opinión. Esta era la opinión de los elementos socialistas. Que se celebre el Congreso y que el resultado de sus deliberaciones, traducido en acuerdos, sea reflejo de la voluntad, libremente expuesta por cada uno de los representantes. A la hora de elegir Secretariado, el Congreso se encargará de elegir las personas. Forzar o cohibir la voluntad de los congresistas es contrario a las normas clásicas de nuestras organizaciones. Esta era la opinión de los socialistas murcianos. Y no hay duda que pertenece a la buena escuela en la práctica del movimiento social de nuestra U. G. T. ...

Por no corresponder esta actitud de nuestros compañeros a las aspiraciones de los camaradas comunistas, éstos dedicaron a obstruir la marcha del Congreso, y lo que pudo resolverse en dos sesiones exigió cinco o seis. Con ello perdió solemnidad el Congreso y disminuyó el prestigio de los impugnadores. Los argumentos que se exponían solicitando el aplazamiento del Congreso, y que la Comisión Ejecutiva rindiere cuenta de su gestión eran forzados, rebuscados, sin lógica, incongruentes y contradictorios, sin punto de apoyo sólido. ¿Cómo era posible aplazar un Congreso que estaba ya funcionando? ¿Cómo era posible apelar a interpretaciones reglamentarias de un organismo que estaba celebrando su asamblea constituyente? ¿Cómo podía argüirse que debía aplazarse porque estaban ausentes determinadas

organizaciones? Absurdo. Un organismo se constituye con los que se hallan presentes y dan su conformidad; los ausentes proceden conquistados luego, con una política de atracción inteligentemente llevada. ...

Más bizantina fué aún aquella larga discusión sobre si la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Murcia debía o no dar cuenta de su gestión ante el Congreso Provincial. Quienes se oponían estaban provistos de toda la razón. El derecho a examinar esa gestión corresponde, por entero, a los obreros de la capital, no a los de la provincia. Que esta Junta directiva local, por lo excepcional de las circunstancias políticas, haya excedido sus obligaciones, preocupándose de los problemas que afectaban a la provincia, procurándose solución conveniente, ¿puede ser materia de discusión? No. A lo que está obligada una asamblea consistente de sus deberes, y de su misión social, es a agradecerle su esfuerzo, su trabajo voluntario, su celo en defensa de los intereses generales de la clase trabajadora. Lo otro revela mezquindad espiritual, ausencia de generosidad, falta de visión política. Discutir por discutir, es un grave defecto, viejo achaque de espíritus mediocres incapaces de elevar su espíritu a las altas regiones del ideal que han de conducir a las masas obreras a la victoria.

Se dice que la Comisión Ejecutiva se negó a dar cuenta de su gestión. Incierto. Yo lo presencié, a veces con extrañeza, como aquellos camaradas aconsejaban a los que sostenían la tesis lógica de que no había por qué someter su gestión a la discusión de aquella asamblea, solicitar que desistieran de su actitud, porque ellos eran gustosos y estaban interesados en que su gestión fuera conocida, examinada y discutida, lo que nos parece un exceso de delicadeza. ...

...Mal sentido de educación de las masas es acudir ante ellos con la mentira pretendiendo desacreditar a los adversarios políticos para adularse de ellas.

La influencia en las masas debe buscarse por medio de doctrinas sanas, expuestas con objetividad, y conductas rectas y honradas. Lo demás es edificar castillos de naipes sobre arena movediza que se lleva el viento más suave de ira, contrario.

Si el socialismo logró crédito y arraigo en nuestro país, fué porque su trabajo fué siempre honrado y objetivo. Y aunque de momento parezca disminuida su influencia, esta disminución es más aparente que real. Cuando pase la tormenta se verá. Sobre el suelo asolado por la borrasca quedará lo que tenga peso específico para sobrevivir. Y quien, después de apagada el fuego destructor, quiera trabajar en nuestro país con eficacia tendrá que volver los ojos al Partido Socialista, de medio siglo de existencia y de trabajo perseverante, forjador de la organización sindical y política de nuestro país. Pretender discutir esto es perder el tiempo, y lo que es más grave, es hacerse perder a la clase trabajadora, cosa grave, sobre todo en estos momentos en que toda su actividad y todas sus energías deben consagrarse a vencer al enemigo.

Me considero obligado a escribir estas cartillas que van dirigidas a los nombres de buena voluntad que sepan poner el interés general de la clase trabajadora por encima de las mezquindades de secta.

Comentarios al golpe de Estado del Brasil

París, 12.—La Prensa francesa dedica grandes comentarios al golpe de Estado registrado en el Brasil.

Los comentaristas ven en él un signo de la implantación de las nuevas ideologías totalitarias europeas, las cuales comienzan a aposentarse en la democrática América.

También señalan la coincidencia entre la realización del golpe de Estado de Getulio Vargas y la firma del acuerdo tripartito anticomunista.

No obstante, dicen, los Estados Unidos siguen siendo los árbitros de la situación económica, pero deben convenirse de que ha pasado el tiempo en que podían conservar su magnífico aislamiento.

LOS OBREROS AMERICANOS PROTESTAN

Méjico, 12.—La Confederación de Trabajadores mejicanos ha dirigido a todas las organizaciones obreras de la América del Sur y del Centro un mensaje en el que protesta del golpe de Estado brasileño.

El mismo documento propone la rápida celebración de un Congreso internacional en el que estén representadas todas las organizaciones obreras de la América latina, para tratar de la lucha contra el fascismo.



INFORMACIÓN LOCAL

Impresión del día

AUSTERIDAD

Virtud inapreciable la de la austeridad. En todos los instantes de la vida es de suma importancia el matiz espiritual con que son abordados. Mucho más importante es dicha actitud en momentos difíciles, en los que el ánimo se encuentra propenso a "despeinarse" un poco, merced a la tensión extraordinaria que rodea a las cosas en torno. Un notable filósofo afirmaba que es de vital importancia la manera con que cada uno se acerca a las cosas. También Nietzsche—perdonen los que se asustan de él—decía que el valor de cada hombre se podía medir por la cantidad de soledad que soportase.

El austero es el hombre que está preparado para coleccionar más arriba de sí mismo; de soportar incomodidades; de callar sus propios méritos; de acercarse a las cosas sin estridencias, contemplándolas con amor y extrayendo de ellas la suprema articulación con que la

Naturaleza las ha ligado al resto del cosmos; es, por fin, el hombre capaz de "permanecer solo", haciendo de su soledad un islote luminoso, abierto suavemente a todas las navegaciones espirituales.

Esta insuperable disposición del ánimo frente a los trágicos momentos que tenemos que ir viviendo a la fuerza, es la que echamos de menos en quienes, si no la sienten, debían imponérsela cuando se enfrentan con sus masas, cuando las orientan a través de la prensa.

Nadie debía vanagloriarse de sus aportaciones a la causa de todos, pues por muy grandes que sus méritos sean, siempre deben considerarse como sacrificio obligado que la Historia nos impone para salvar sus esencias fundamentales de la barbarie fascista. A la Historia, pues, corresponde juzgar conductas, calibrar méritos e inscribir nombres para ejemplo de los que siglos después nos contemplan.

Información del Gobierno Civil

El gobernador manifestó ayer a los periodistas, que había regresado satisfecho del pueblo de Bullas, donde vió vibrar al

pueblo de entusiasmo por la República. También manifestó que había recibido numerosas visitas.

Información Municipal

Ayer el alcalde manifestó lo siguiente: Teniendo conocimiento esta Alcaldía de que algunos comerciantes no recogen las guías en las oficinas correspondientes, o que no distribuyen al público los artículos que les corresponden, como se determina por la Comisión de Abastos, advierte a todos los vecinos de la capital y pedanía del término municipal, que deberán enterarse de los anuncios de reparto de artículos que con la debida antelación se publican, con el fin de exigir a los comerciantes la entrega debida de las mercancías que les haya correspondido y denunciar toda infracción que se cometa de las disposiciones dadas para el abastecimiento del público, como igualmente toda clase de ocultación de artículos por parte de los mencionados comerciantes.

compras, camarada Moñino, para gestionar la compra de piensos.

NOTA IMPORTANTE DE LA ALCALDIA

Esta Alcaldía con objeto de solucionar el racionamiento del pescado, ha dispuesto que los propietarios de carnets de racionamientos asignados a los comercios que a continuación se relacionan: comercios números 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 12, 54 y del 55 al 62 ambos inclusive, deberán pasar por los mismos a recoger la hoja adicional de pescado, advirtiéndose que aquellos que no la retirasen no podrán ser servidos en el reparto del próximo lunes.

En días sucesivos se darán instrucciones a los propietarios de dichos carnets de racionamiento que los tengan asignados a los restantes comercios.

Consejo Municipal de Murcia

REPARTO DE ARTICULOS

Hoy, de doce a dos, y por la tarde, de cuatro a seis, deberán pasar por el sitio de costumbre a recoger la oportuna orden de entrega los comerciantes que a continuación se relacionan: JABÓN. — Los comerciantes 19 y del 23 al 91, ambos inclusive.

AZÚCAR Y BOTES DE TOMATE. — Todos los comerciantes del casco de la capital.

Estos artículos serán puestos a la venta del lunes al sábado de la próxima semana, cortando el ticket del jabón y del azúcar de la semana 15-21, y el de los botes de tomate el correspondiente al chocolate de la semana 15-21.

AZÚCAR. — A 100 gramos por persona y a 2,10 pesetas kilo.

JABÓN. — A 100 gramos por persona y a 1,80 pesetas kilo.

BOTES DE TOMATE. — A dos botes de medio kilo cada uno por carnet y a 1,10 pesetas cada uno.

Las órdenes de entrega no retiradas en el plazo fijado serán anuladas.

UN AVISO IMPORTANTE

Se ruega a todos los panaderos y comerciantes que al presentarles los carnets de racionamiento examinen bien el número de raciones que debe llevar, y todos aquellos que presenten raspaduras y empujadas sólo serán válidos hasta el día 30 del corriente mes, y pasado este día tendrán que ser autorizados de nuevo por esta Consejería para su validez.

Este aviso es tanto para la capital como para las diputaciones de huerta y campo.

LAS HOJAS DE PATATAS Y CARNE

Con motivo del reparto de patatas hecho últimamente se han registrado numerosos casos de extravío de las hojas correspondientes a patatas y carne.

Como el número de hojas extraviadas es crecidísimo y da lugar a sospechas, fundadas en la coincidencia del extravío con el primer reparto de patatas, esta Consejería, de acuerdo con la Alcaldía, ha dispuesto que para evitar estas pérdidas "casuales" sean cobradas sus hojas adicionales de patatas y carne al precio de cinco pesetas por la falta de cuidado que representan estas pérdidas.

EL IMPUESTO DE REFUGIADOS

Para evitar confusiones en el comercio y la industria se hace constar que la aclaración publicada ayer sobre el cobro del impuesto de refugiados se refiere únicamente al comercio detallista, que deberá colocar en cada comercio un cartel referente al cobro del impuesto con los fundamentos legales y tarifas del mismo.

Murcia, 13 de noviembre de 1937. — El consejero de Abastos.

Partidos y Sindicatos

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA RADIO ESTE. — MURCIA

A todos los compañeros y compañeras que quieran contribuir a la formación del Grupo Artístico de este Radio, se les invita a que pasen por la Secretaría de Educación de 7 a 9 de su tarde, lo antes posible.

Espero que no faltéis por interés de todos.—El Secretario de Organización.

El Comité de Mujeres Antifascistas, cita a todas sus afiliadas a la Asamblea que tendrá lugar el próximo domingo, día 14, a las tres de la tarde, para tratar asuntos de gran interés para nuestra Organización.

Se ruega a todas las camaradas la puntual asistencia.—El Comité.

GRUPO SINDICAL SOCIALISTA DE COMERCIO, OFICINAS Y FARMACIA

Se cita a todos los compañeros pertenecientes a este Grupo, a Junta general extraordinaria, para el próximo domingo día 14, a las 10,30, se ruega la más puntual asistencia por tratarse de asuntos de interés.—Por el Comité, el Secretario.

COOPERATIVA POPULAR MURCIANA DE CONSUMO SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES DE COMERCIO

Para la constitución de la Cooperativa Popular Murciana de Consumo, se cita a una Asamblea, que se celebrará hoy sábado, día 13, a las siete y media, en la Casa del Pueblo, en el Salón Teatro.

Interesamos a todos los compañeros y simpatizantes acudan a esta magna asamblea, donde se dará cuenta de los estatutos aprobados por el Ministerio de Trabajo y se procederá a la elección del Consejo de Administración.—Por el Sindicato Provincial.—La Comisión.

SUCESOS

Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado de Guardia, Antonio Corona Cantar, Enrique y Antonio Cantar Pérez y Chelso Luisseppe de Caloyo, por amenazas graves entre ambos, feriantes de las barracas que hay en el Parque de esta capital.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Tribunal Tutelar de Menores Pedro Pérez González.

Ha sido puesto a disposición de la Caja de Reclutas número 24, José Alcaraz Ortega, el que manifestaba tener más edad de 23 años para estudiarse de la incorporación a filas.

Ha sido detenido y puesto a disposición de la 107 Brigada Mixta, el desertor Antonio Fuster Valverde.

Rosa Olmos Flores denuncia a Isabel Vivanco Vivanco por malos tratos de palabra y obra en el Campillo del Esparragal.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Guardia, Santiago Lax Hernández, por insultos y amenazas a Josefa López Carrión e Isabel Ubeda Amorós, y por falta de respeto y consideración a los agentes de la autoridad.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Guardia, Santiago Lax Hernández, por insultos y amenazas a Josefa López Carrión e Isabel Ubeda Amorós, y por falta de respeto y consideración a los agentes de la autoridad.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Guardia, Santiago Lax Hernández, por insultos y amenazas a Josefa López Carrión e Isabel Ubeda Amorós, y por falta de respeto y consideración a los agentes de la autoridad.

Alianza Juvenil Antifascista

BENIAJAN (MURCIA)

¡Camaradas de la provincia de Murcia! El compañero doctor Durán se halla de paso por nuestra provincia y viene con la misión especial de dar conferencias culturales a la juventud.

Este compañero es un luchador esforzado, el cual ha estado en cuatro guerras: Guerra Europea, Revolución de Méjico, Revolución de Honduras y en la nuestra desde los primeros momentos, luchando en el frente de Aragón, al frente de la 14 Brigada de Choque.

El sábado dará una conferencia en Beniaján, a las 9 de la noche, en el Salón García, sobre el tema: Historia de dos guerras; y el domingo: ¡Humanos, más que humanos!—El Secretario de Propaganda, Manuel Tomás.

COBAZON ZAMORA

Inmenso surtido en Corbatas, Cuellos, Medias y Calcetines. — Guantes y Perfumería. — Platería, 63.

importantes órdenes de Instrucción Pública

Se crea el Cuerpo de Profesores Instructores y Ayudantes de Educación Física

LOS DIAS 20 Y 30 DEL ACTUAL COMENZARAN LOS EXAMENES

La "Gaceta" del día 9 inserta dos órdenes ministeriales, mediante las cuales se crea el Cuerpo que ha de llevar la educación física y los juegos deportivos a los Centros de enseñanza y agrupaciones juveniles. En dichas órdenes se estructura todo lo referente a condiciones físicas, edad, sueldos, categorías, programa de ingreso y demás detalles.

Al efecto de comenzar rápidamente el trabajo de dicho Cuerpo de funcionarios, que dependerá del Consejo Nacional de Educación Física y Deportes, se convoca a exámenes para el día 20 en Valencia y para el día 30 en Madrid, pudiendo acudir a ellos los cursillistas que se preparen bajo la dirección de dicho Consejo y todos los que se crean en posesión de los conocimientos y condiciones suficientes para el desempeño del cargo. Los que quieran examinarse como alumnos libres, deben solicitarlo antes del 13 del actual, para los exámenes en Valencia, y antes del 25 para los de Madrid, dirigiendo la solicitud al Consejo Nacional de Educación Física y Deportes, edificio del Ministerio de Instrucción Pública: Paz, 45, Valencia.

Condiciones indispensables para ayudantes

Edad mínima: 17 años para hombres y mujeres. Edad máxima: 35 años para hombres y 30 para mujeres, pudiendo dispensarse en lo referente a edad máxima mediante certificado de aptitud física, extendido por los técnicos del Consejo. Haber practicado con asiduidad los deportes o la gimnasia; presentar un aval de organización antifascista, debiendo someterse a reconocimiento médico. Salvadas estas condiciones indispensables, se pasará al examen general, de acuerdo con el programa que se detalla en la "Gaceta" y que puede solicitarse en este Consejo.

Los aprobados pasarán a prestar servicios en dependencias del Ministerio de Instrucción Pública, con 3.600 pesetas de sueldo anual, existiendo 150 plazas a cubrir. También existen 50 plazas de instructores, con 6.000 pesetas al año, cuyos exámenes se anunciarán oportunamente.

CARTELERA

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a doce y media, la interesante comedia por Frank Morgan, UN PERFECTO CABALLERO.

CENTRAL GINEMA

Hoy, desde las cuatro a las diez y media, la magnífica producción en español, NOBLEZA OBLIGA.

CINEMA INUESTA

Hoy, de cuatro a doce, un original dibujo en colores y la interesante película en español, ¡VIVA VILLA!

SALÓN SPORT VIDAL

Hoy, de cuatro y media a doce y media, la magnífica producción MORENA CLARA, por Miguel Ligeró.

CINE POPULAR

Hoy, de cinco a doce, el drama americano ¡A MI LOS VALIENTES! y ROSARIO LA CORTIJERA.

Conseguirá ventajas comprando su calzado en LA PILARICA

PLAZA PUXMARINA, NUMERO 6 TELEFONO, 2406

Camisería ABELLAN

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA PLATERIA, 6

PRUEBE EL GALAN DE NOCHE

Nombre registrado. — El único de PERFUMERIA "G E S E" Triguete, 9. — MURCIA

Se desea adquirir

pianola o piano de marca acreditada. Darán razón en Fermín Galán, 66 y 68, piso principal, entrando por calle de Zambrana.

Teatro ROMEA

Empresa: VICENTE MARTINEZ

Sábado, 13 de noviembre de 1937

A las diez y cuarto de la noche, EXITO — EXITO del grandioso espectáculo VIANOR

Precios: Butaca, 4 pesetas; general, 1'00.

Instituto de Reforma Agraria

GRANJA-ESCUELA DE AGRICULTURA DE LEVANTE CONVOCATORIA

Se convoca por el presente a los obreros agrícolas que reúnan las condiciones que se especifican, para cubrir las plazas vacantes de alumnos internos en la Granja-Escuela de Agricultura de Levante, durante el curso actual que finalizará el día 30 de septiembre de 1938, con arreglo a las siguientes normas:

1. Los aspirantes a ingreso deberán ser obreros agrícolas de la región de Levante y propuestos por las organizaciones obreras de cualquiera de las provincias de Alicante, Castellón, Valencia y Murcia; haber cumplido los 16 años y no pasar de los 18 (excluidos los sujetos a deberes militares), y haber cursado los estudios de primera enseñanza con buen aprovechamiento.

2. Los sindicatos agrícolas, organizaciones de campesinos y colectividades agrícolas, propondrán a sus afiliados antes del día 22 del corriente mes, directa y definitivamente a este Centro, acompañando a la propuesta, los siguientes documentos:

a) Instancia del interesado libremente integrada.

b) Certificado del sindicato u organización que lo proponga de que es obrero agrícola.

3. Entre los aspirantes propuestos se calificarán los más capacitados mediante un examen teórico-práctico que versará sobre los trabajos agrícolas y los conocimientos de primera enseñanza, que se efectuará el día 25 del corriente, a las 10 de la mañana, en Valencia, calle de Metalurgia, número 18, entresuelo.

4. Los alumnos residirán en la Granja-Escuela, recibiendo además de la asistencia completa del internado, un subsidio en metálico de tres a seis pesetas, que se fijará a cada uno según sus necesidades personales para atender a los familiares a su cargo.

5. Si el aprovechamiento de los alumnos lo permite y a fin de que puedan atender sus ocupaciones particulares, se podrán conceder permisos de corta duración en invierno, primavera y verano.

6. Al finalizar los estudios, sufrirá una prueba de conjunto para demostrar su capacitación, obteniendo un certificado de aptitud los alumnos aprobados.

Valencia, 3 de noviembre de 1937.—El Director de la Granja-Escuela.

Orden de Defensa Nacional

Para cubrir las vacantes en las Unidades de Obras y Fortificaciones

El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa" publica las siguientes disposiciones:

"Con el fin de cubrir las vacantes existentes en las Unidades de Obras y Fortificaciones, así como en las de Caminos, he resuelto lo siguiente:

Primero. Alcanzan los efectos de esta disposición a todos los individuos de diez y ocho a cuarenta y cinco años no comprendidos en los reemplazos llamados a filas en el momento de su aplicación y que previo reconocimiento médico sean declarados útiles para los trabajos que han de realizar.

Segundo. La recluta se hará directamente por las Unidades cuyo personal haya de proceder de la misma. A tal efecto y a propuesta de las Inspección General de Ingenieros, el ministro de Defensa Nacional asignará a cada una de ellas el cupo total de la recluta forzosa y la zona territorial donde haya de efectuarse.

Tercero. El cupo total de la recluta forzosa, dentro de cada zona, se cubrirá en primer término con los obreros en paro forzoso que haya dentro de la misma. Si el número total de éstos fuera superior al del referido cupo, se distribuirá éste proporcionalmente al de obreros parados en cada localidad, cubriéndose el cupo local resultante, en primer término, con los individuos que tengan familia a su cargo.

Cuarto. Si el número de obreros parados dentro de la zona de reclutamiento fuera inferior al cupo total de la recluta, se hará ésta por prorrateo del déficit entre las localidades de la zona, tomando como base el censo de población de las mismas y con el siguiente orden de preferencia:

a) Los obreros del ramo de la construcción y similares.

b) Los trabajadores de la tierra, hasta un cupo local máximo de un tercio del censo total de los mismos en el momento de la recluta.

La condición de obreros de uno u otro ramo quedará determinada por la inscripción en los censos de los sindicatos respectivos sin que puedan alegarse bajas desde fecha posterior al primero de junio último.

No se acudirá a la recluta de individuos del grupo b) hasta que no se haya absorbido todo el contingente de la zona perteneciente al grupo a), y dentro de cada grupo se incorporarán en primer término, en cada localidad, los individuos que no tengan familia a su cargo.

Quinto. Asignada a una Unidad la zona de reclutamiento, el jefe respectivo reclamará de las autoridades municipales de la zona, relaciones nominativas de los obreros que, cumpliendo las condiciones del artículo primero, estén en paro forzoso, perteneciendo al ramo de la construcción o similares, o sean trabajadores de la tierra. En dichas relaciones se hará constar para cada individuo su edad y si tiene o no familia a su cargo. A la vista de tales, el jefe de la Unidad procederá a redactar, con arreglo a las bases anteriores, las condiciones nominativas de los contingentes que ha de proporcionar cada localidad, relaciones que comunicará a las autoridades municipales correspondientes.

Sexto. Los individuos comprendidos en las referidas relaciones de contingentes, serán reconocidos por el núcleo que se designe, y las bajas de los que fueran declarados inútiles, se cubrirán dentro de la misma localidad y con arreglo a las mismas normas y orden de preferencia que se establecen con carácter general.

Séptimo. Las autoridades municipales que no remitan las relaciones a que se refiere el artículo quinto o entorpecen o dificultan la recluta forzosa incurrirán en el delito de desobediencia militar, y los individuos que no se incorporen, en el de desertión.

Pérdidas y hallazgos

Mantel Martínez Lorca, agente de Investigación y Vigilancia ha perdido una cartera conteniendo documentación personal, 500 pesetas, dos décimos de Lotería de la próxima jugada del día 22, números 18.364 y 10.411. Cree haberla perdido en la puerta del Olimpia. Rogamos a quien haya podido encontrarla la devuelva a su dueño quien lo agradecerá y gratificará.

Consejo Municipal de Murcia

NEGOCIADO DEL CEMENTERIO MUNICIPAL

Se pone en conocimiento de aquellos interesados que tengan familiares fallecidos durante los años de 1929 y 1930, y que se hallan enterados en Fosas de Unipersonal de Adultos correspondientes a la Zona 11.ª del Cementerio Municipal, que durante 15 días hábiles a partir del presente aviso, pueden hacer las renovaciones reglamentarias; advirtiéndoles, que pasado dicho plazo, se procederá a las exhumaciones de los restos al osario general, sin que por ello pueda hacerse reclamación alguna, toda vez que las concesiones de dichas fosas fueron por cinco años y éstas caducaron en el año de 1935.—Murcia, 12 de noviembre de 1937.—El Oficial del Negociado.

FOOT-BALL LIBERTAD DE CARTAGENA Y MURCIA F. C.

Con el Libertad se alinearán notables jugadores madrileños, gallegos y catalanes, entre ellos Maquiera y Germán, del Racing del Ferrol; Kroque, del Cartagena y Valcárcel, del Athletic de Madrid.

Precios populares: A las 3 en punto.—Campo de la Condomina

Pepe el de los Muebles

EL MAS SURTIDO EN MUEBLES DE GRAN LUJO

RUIPEREZ, DEL 1 AL 7 — RIQUELME, 10 — TELEFONO, 2029

Sucursal: Plaza de Santa Catalina, núm. 5 TELEFONO, 2510

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS, FUNDADA EN 1864

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 DE PESETAS - COMPLETAMENTE DESEMBOLSADOS -

Seguros sobre la vida - Seguros contra incendios - Seguros de valores - Seguros contra accidentes - Seguros marítimos - Seguros contra el robo y tumulto popular. — Subdirector en las provincias de MURCIA y ALBACETE: ISIDORO REVERTE Y SALINAS

Fernán Galán (Trapería), 51, principal. — Teléfono, 1150.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

COMERO NUEVAS Y USADAS - POLO DE MEDINA, 13.-TEL. 1544

LAS VISITAS A LA PROVINCIA EL GOBERNADOR EN BULLAS

Van despertando expectación las visitas que el gobernador civil hace a la provincia, pues a medida que se realiza aumenta el interés de los vecinos a quienes toca el turno. El jueves fué Bullas el pueblo visitado, y puede afirmarse que casi todo el vecindario salió a recibir al gobernador a la carretera, en medio del mayor entusiasmo. Las banderas de todas las organizaciones sindicales y políticas que en Bullas existen se confundían con la muchedumbre, que, entre vivas entusiastas, acompañó a la primera autoridad de la provincia hasta el Consejo Municipal. La plaza en donde está encajado se hallaba invadida de gente del pueblo que pidió a voces que les hablara el gobernador. Sarmiento, desde uno de los balcones, les dirigió unas palabras llenas de entusiasmo y de alocuciones entusiastas, para que las cumplieran fielmente en estas horas de anhelos comunes, señalándoles el deber de disciplina que compete a todos seguir para llegar al triunfo sobre el fascismo. Dijo también frases de recuerdo que los animaban a la fraternidad, para que, como vuestros, no les tengan que estar en cara que por las rencillas, si se existen, han contribuido a alargar la contienda, pues no cabe duda de los odios de la retaguardia repercuten en las trincheras. Recomienda a las mujeres que procuran armonizar las diferencias de sus compañeros o de sus hijos con los más amables, para que sea pron-

to un hecho el triunfo de las armas republicanas. Con vivas a la República, al Gobierno y al Ejército Popular, que fueron contestados entusiastamente, terminó el gobernador su vibrante discurso, escuchando una clamorosa ovación. Seguidamente se reunió con el alcalde, consejeros municipales y elementos del Frente Popular. Sostuvo un interesante cambio de impresiones, alentándole a continuar su obra en pro de la unidad de la clase trabajadora, para lo cual hay que prescindir, de momento, de todo partidismo. Yo—les dijo—, perteneciendo a un partido político, he guardado mi carnet para ostentarlo cuando la guerra termine. Soy, por eso, el gobernador de todos los antifascistas. Haced vosotros lo mismo con vuestros puntos de vista y la victoria será definitiva y pronta. Atendió únicamente las órdenes del Gobierno, que es en quien deben centralizarse todos los mandatos, y habréis cumplido con vuestro deber. El gobernador se ofreció a todos desde su puesto. El alcalde y representantes de Izquierda Republicana, Partido Socialista, C. N. T., U. G. T., J. J. S. S. U. U. y Partido Comunista, ofrecieron su adhesión al Gobierno, prometiendo trabajar solamente por y para la guerra. El camarada Sarmiento agradeció a todos la espontaneidad de los ofrecimientos expresados, confiando en que, cumpliéndolos, habrán hecho un gran bien a la República. El gobernador regresó a Murcia satisfecho de su viaje, siendo despedido por la multitud, que aún esperaba en la plaza la ocasión de vitorearlo.

Central de Exportadores de Agrarios

CONDICIONES-MINIMAS QUE HAN DE REUNIR LAS NARANJAS PARA QUE SEAN EXPORTADAS Las naranjas para la exportación se clasifican en primera y segunda marca y las condiciones mínimas que ha de reunir el fruto para poder ser exportado, son las siguientes: Los frutos serán de género Citrus, siempre correspondiente a la misma variedad, los cuales, aunque pueden presentar alguna irregularidad en la coloración, no de ser bastantes firmes al tacto. Pueden estar ligeramente deformados y su piel corresponden a una textura ligeramente rugosa. Han de estar exentos de cualquier lesión de corteza que se traduzca en cambio de coloración, tanto los producidos por el sol, como aquellos que se deban a la extravasación del aceite esencial; libres de pudredumbres y de grietas ocasionadas en períodos vegetativos; no deben presentar cicatrices de gran extensión; deben estar libres de daños producidos por plagas pulverizaciones o fumigación; no deben presentar síntomas de desecación interior; deben estar libres de pol-roig, pol-negro, serpiente y otros insectos perjudiciales; no presentar síntomas, o muy atenuados de enfermedades criptogámicas, como la negrilla, etc.; no presentar ataques de mosca; no acusar daños producidos por las máquinas de limpiar naranjas. En la naranja "Navel", la fruta de sabor excesivamente saliente o deformada se clasificarán como de segunda marca. Para general conocimiento de productores y exportadores se advierte que el precio fijado para la compra de mandamina queda rectificado, por haberse sufrido error, como sigue: De 55 milímetros, 4 pesetas arroba de 12,750 kilos; de 60 milímetros en adelante, 5 pesetas igual cantidad. Murcia, 12 de noviembre de 1937.—Central de Exportación de Agrarios.—El delegado.

Instituto Provincial de Higiene de Murcia

TRIBUNAL DE EXAMENES Remido este Tribunal en el día de la fecha han acordado prorrogar por espacio de diez días la admisión de instancias solicitando tomar parte en los exámenes para las plazas de funcionarios administrativos del Instituto provincial de Higiene, en el "Boletín Oficial" de esta provincia número 257 fecha 27 de octubre pasado Circular número 2.044. Igualmente acordó que subsistente la referida Circular se exceptúan del párrafo en que se fija la edad de los interesados el cual queda reformado, siendo la admisión de los 21 a los 40 años, e igualmente en el que se exige título académico para optar a la plaza de oficial 1.º en virtud de lo cual queda suprimido tal requisito. Lo que se hace público por medio del presente para general conocimiento de los interesados. Murcia, 9 de noviembre de 1937.—Vº Bº.—El presidente, Demecio López Blasco.—El secretario del Tribunal, José Ruiz Naves.

El triste fin de un nazista homosexual

Praga, 12.—La agencia oficiosa checoslovaca anuncia que con motivo de los rumores circulados, según los cuales el nazista Rhuia, procesado por homosexualidad, había sido objeto de malos tratos durante su permanencia en la cárcel, en la cual se suicidó, el Juzgado ordenó la realización de la autopsia del cadáver en presencia del juez de instrucción, y de tres médicos, dos de ellos alemanes y el tercero checo. La diligencia ha comprobado totalmente que el cadáver no presentaba señal alguna de violencia, y que la muerte fué producida por asfixia, al ahorcarse.

El pueblo español tiene razón y vencerá

El pastor Fliedner, de Madrid, da en Berna una conferencia sobre España Zurich.—El lunes pasado el periódico democrático "Nation" organizó en Berna una conferencia del pastor protestante Fliedner, de Madrid. La concurrencia fué tan grande que la conferencia tuvo que ser repetida. Aunque el pastor Fliedner considera a España más bien desde el punto de vista religioso, hace enteramente justicia a la lucha del pueblo español por su independencia. Declara que la lucha de la República por la libertad es un acontecimiento inevitable como un proceso de la naturaleza. Del lado de la República están la libertad política y el honor del pueblo, el porvenir y la libertad de fe de conciencia de España. El orador está completamente seguro del éxito de la lucha. Una victoria de los fascios sería una victoria efímera, puesto que a lo largo es imposible gobernar en contra de la voluntad del pueblo. El pueblo español veía en la Iglesia romana a su peor enemigo y en sus sacerdotes a los cómplices de sus tiranos y explotadores, en vez de sus padres espirituales encargados del cuidado de las almas.

El reconocimiento del imperio italiano implicaría la pérdida de los intereses franceses en Abisinia

El Cairo, 12.—Una personalidad colonial inglesa que conoce muy a fondo las cuestiones abisinias, llegado hace muy pocos días de África Oriental, ha facilitado interesantes detalles sobre la vida en el país del Negus. "Italia—ha dicho, entre otras cosas— trata de recoger todas las acciones dispersas del ferrocarril de Addis Ababa, con la esperanza de ser su dueño absoluto. Intenta apoderarse de las acciones propiedad del Gobierno abisinio, cuyo número es muy importante, pues para aumentarlo se sumaron las de propiedad personal del Emperador. Un obstáculo para conseguir estos fines es que Francia se resiste a reconocer el Gobierno instaurado en Abisinia, porque se convertiría, "de facto", en propietario de las acciones. Se explica, además, la resistencia de Francia porque Djibouti es un punto estratégico de máxima importancia en la ruta que liga a Francia con su vasto Imperio colonial. El Gobierno italiano prepara un ejército formado por abisinios. Voluntad no le falta, pero los indígenas se dejan abistar e instruir, pero, apenas tienen en su poder las armas, las emplean contra sus conquistadores. Las recientes insurrecciones han sido llevadas a cabo por soldados del Gran Ejército Imperial. Un dato que revela la verdadera si-

Información general

La lucha en el frente de Aragón

SON CONQUISTADAS CASA BATANERO Y OTRAS POSICIONES DOMINANTES

Boitadía, 13.—Las tropas republicanas atacaron por la tarde con gran entusiasmo las cotas del Campo de la Corona y de Casa Batanero, aun sabiendo que el enemigo había acumulado en ellas gran cantidad de tropas y material de guerra. La lucha fué terrible. El Ejército del Este se había propuesto tomar dichas posiciones, y aunque los fascios resistieron en ellas con bastante tenacidad las tropas leales atacaron con gran valentía y arrojo, empleando gran cantidad de bombas de mano, consiguiendo desalojar al enemigo de sus trincheras y parapetos. Fueron conquistadas la Casa Batanero y el promontorio que domina el Campo de la Corona. Los fascios contraatacaron con intensidad para recuperar las posiciones perdidas, pero sus intentos fueron vanos, y finalizó el combate siendo totalmente desalojados. En toda la zona de operaciones del Este, es únicamente en este sector del Alto Aragón donde se combate con dureza. El enemigo pierde en estos combates sus mejores fuerzas de choque, y su demoralización aumenta día por día. Ayer fueron advertidas concentraciones enemigas en la estación de Caldearena. Nuestras baterías dispararon eficazmente contra ella, destruyendo totalmente el edificio y originando el incendio del almacén de mercancías. Las baterías fasciosas intentaron replicar al fuego de las nuestras, pero la eficacia de éstas les impidió colocarse en zona de tiro, por lo que no consiguieron sus propósitos. LO QUE CUENTA UN EVADIDO Belchite, 13.—Un evadido llegado del campo fascioso ha manifestado que el

BOMBARDEO INFRUCTUOSO

Azaila, 13.—Tres aviones fasciosos realizaron ayer mañana una incursión sobre territorio republicano, dejando caer algunas bombas que cayeron en despoblado, sin causar daños ni víctimas.

Comienzan las preocupaciones

Francia examina el grave problema marroquí

París, 12.—Durante toda la semana el ministro de Colonias ha estado celebrando conferencias encaminadas a la coordinación de los servicios coloniales del África del Norte. A estas reuniones han asistido los residentes generales de Túnez y Marruecos, el gobernador general de Argelia y los ministros de Negocios Exteriores, Interior, Guerra, Marina, Aire y Hacienda. Hoy ha celebrado reuniones por separado con el gobernador general de

El conflicto Chino-japonés

CONTINUA EL AVANCE EN NAN-TAO

Shanghai, 12.—Las tropas japonesas continúan su avance en Nan-Tao. Actualmente se encuentran en el Bulevar de las dos Repúblicas, que rodea la concesión francesa, de la cual todos los accesos se encuentran bajo el control de las tropas japonesas. El último fortín de importancia de las tropas chinas cesó el fuego a las tres de la tarde. Únicamente quedan grupos aislados de paisanos chinos

LOS ATAQUES A LAS ULTIMAS DEFENSAS

Shanghai, 12.—Las baterías chinas continúan su fuego contra Wu-Fung, y los buques de guerra prosiguen bombardeando los últimos atrincheramientos chinos al Suroeste de Nan-Tao. Un batallón chino se refugió esta madrugada en la Aduana del muelle, en cuyo edificio continuó su resistencia. Una hora después los japoneses atacaban las últimas defensas. A las cinco de la tarde, una fuerte concentración japonesa se lanzó contra los muelles de la Aduana, batiendo las últimas posiciones defensivas de las tropas chinas, las cuales fueron evzcuadas. AYER FUE OCUPADO PU-TUNG París, 12.—El ministro de Marina ha dado cuenta de haber recibido un comunicado según el cual ayer, día 11, las tropas japonesas ocuparon el Barrio de Pu-Tung, de Shanghai, próximo a la concesión francesa. En la zona ocupada por los japoneses se han producido algunos incendios, cuyas llamas han llegado a las proximidades de los establecimientos franceses, sin causar en ellos ni daños ni víctimas. LOS HEROES DE SHANGHAI Shanghai, 12.— Los últimos 400 soldados chinos defensores de Shanghai han preferido morir heroicamente antes que entregarse a las fuerzas invasoras japonesas. LOS ESTADOS UNIDOS, NEUTRALES Washington, 12.— Las autoridades norteamericanas han manifestado que debe desecharse la idea de una mediación de los Estados Unidos entre China y el Japón. Opinan que esta mediación no es procedente de un modo aislado, sino con la colaboración de otras potencias que tengan intereses en el Extremo Oriente.

Los ministros de Mussolini se militarizan para servicios "Eminentes"

Roma.—En el "Boletín Oficial" han aparecido los nombramientos de los ministros Solmi, Benini y Rossoni, como tenientes de complemento, para "servicios eminentes". En el mismo periódico del Estado italiano, el general Bastico, comandante de las tropas de invasión en España, es relevado de su cargo de mando de un Cuerpo de ejército en África y pasa a disposición del Ministerio de la Guerra en "misiones especiales". Y siguen las visitas Londres, 12.—Mr. Simons ha anunciado esta mañana en la Cámara de los Comunes que lord Halifax marchará en la próxima semana a Berlín, y se entrevistará con Hitler.

El insepulto Comité de No Intervención

REUNION EL MARTES Londres, 12.—El martes, a las tres y media de la tarde, se reunió el Subcomité de la No Intervención. Se espera que para esa fecha ya se habrán recibido las contestaciones a las proposiciones hechas con respecto a la retirada de los voluntarios, el restablecimiento del control y el reconocimiento de la beligerancia. El Subcomité técnico se ha reunido estos días para estudiar el problema del control, pero al parecer no ha resuelto nada todavía.

Los ministros de Mussolini se militarizan para servicios "Eminentes"

Roma.—En el "Boletín Oficial" han aparecido los nombramientos de los ministros Solmi, Benini y Rossoni, como tenientes de complemento, para "servicios eminentes". En el mismo periódico del Estado italiano, el general Bastico, comandante de las tropas de invasión en España, es relevado de su cargo de mando de un Cuerpo de ejército en África y pasa a disposición del Ministerio de la Guerra en "misiones especiales". Y siguen las visitas Londres, 12.—Mr. Simons ha anunciado esta mañana en la Cámara de los Comunes que lord Halifax marchará en la próxima semana a Berlín, y se entrevistará con Hitler.

Contra la barbarie japonesa en China y la invasión fascista en España

Amsterdam.—El "Buro Indonésio propaz", integrado por estudiantes nativos de las islas holandesas del Pacífico, y chinos residentes en Holanda, ha publicado una resolución en la que protesta contra las atrocidades japonesas en China. En esta resolución, los estudiantes se adhieren al llamamiento lanzado por la Unión Mundial por la Paz, y dirigen otro llamamiento para que se apoye a los pueblos chino y español "que defienden heroicamente sus derechos, contra los agresores". ANTE LA EVENTUALIDAD DE UN CONFLICTO BELICO En Italia se acumulan grandes depósitos de carbón Turin.—El encarecimiento de los artículos de primera necesidad promueve todo género de complicaciones en la vida de la población civil. Pues lo que suscita mayor descontento entre los vecinos de esta capital, es el elevado precio del carbón vegetal, que se cotiza a 45 liras el quintal, a pesar de las grandes cantidades almacenadas y de otras no menos importantes que van llegando. El vecindario se pregunta a qué obedece el alza del precio y la finalidad sospechosa de su almacenamiento, y no falta quien sostiene que a la necesidad de prepararse para la eventualidad de que todo sea necesario en un plazo no lejano. Los que de tal manera piensan, ven próxima una conflagración provocada por la ambición ilimitada del Duce.

La criminal aviación negra

LA AVIACION FACIOSA INTENTA BOMBARDAR BARCELONA Barcelona, 13.—Ayer tarde, la aviación fasciosa pretendió bombardear Barcelona. En la Jefatura de Orden Público han facilitado una nota en la que se dice que, a las 6'35 de la tarde, varios aviones enemigos intentaron bombardear Barcelona y Tarragona. Se pudo dar a tiempo la señal de alarma, y las baterías antiaviones abrieron fuego de cortina contra los aparatos agresores, los cuales hubieron de retirarse. En Tarragona dejaron caer algunas bombas, la mayoría de las cuales cayeron al mar. BOMBARDEO, SIN CONSECUENCIAS, EN TARRAGONA Tarragona, 13.—En la Comandancia Militar han facilitado una nota en la que se da cuenta de que a las 6'30 de la tarde, dos trimotores Junkers lanzaron sobre Tarragona varias bombas y explosivos, sin causar daños ni víctimas.

La gloriosa bombardea Teruel, Calatayud y Molina de Aragón

Barcelona, 12.—A última hora de la noche en el ministerio de Defensa Nacional han facilitado la siguiente nota: "La Aviación republicana ha bombardeado Teruel, Calatayud y Molina de Aragón, donde el enemigo tenía grandes concentraciones de tropas y material de guerra con destino a pró-

Un avión gigante

Nueva York, 12.—En Baltimore se está construyendo un nuevo modelo de aparato gigante de transporte. Tendrá 57 metros de envergadura y será capaz para 100 pasajeros, de los cuales 66 tendrá cama. Su radio de acción le permitirá realizar la travesía del Atlántico sin escala, o el viaje de los Estados Unidos a Europa, ida y regreso.

La situación en Palestina

Jerusalén, 13.—Los elementos rebeldes han cortado la carretera de Jerusalén a Jaffa, en la que han hecho estagar cinco bombas, tres de ellas de gran potencia. Los tres bombardeos se han realizado con gran acierto, especialmente el de Calatayud, donde las bombas han originado varios incendios.

Para que lo sepa el Comité de No Intervención

LO QUE SIGNIFICARIA EL RECONOCIMIENTO DE BELIGERANCIA París.—Un enviado de la Agencia Havas ha celebrado una conversación en Palma de Mallorca con el ex-vicealmirante Francisco Moreno Fernández, secuaz de Franco. Dicho jefe fascista ha dicho, entre otras cosas: "Con el actual estado de cosas, nuestra labor es delicada porque nos encontramos reducidos a tener que ejercer el bloqueo solamente en los límites de las aguas territoriales españolas, o sea a tres millas de la costa. Desde este punto de vista el reconocimiento de los derechos de beligerancia facilitaría considerablemente nuestros trabajos. Así tendríamos el derecho de requisar a los barcos en alta mar y podríamos maniobrar libremente fuera del alcance de los cañones de la defensa costera roja."

30.000 personas sin albergue

Manila, 12.—Un huracán ha destruido dos mil casas en la provincia de Balacón. Han quedado sin albergue 30.000 personas.

Crísis en Rumanía

Bucarest, 12.—Ha dimitido el Gobierno Tataresco. El Rey ha encargado la formación del nuevo Gabinete a Mialay, jefe del partido nacionalista campesino.

Los fascistas italianos dicen que la Roque nos les merece ningún crédito

Roma.—El "Popolo d'Italia", órgano de Virginio Gaída, publica un "entrefilet" sobre la personalidad del fascista coronel La Roque. Dice así: "Y puesto que algunos diarios "rojos" de París, hablan de él como si se tratara de alguien que hubiese introducido el fascismo en Francia, bueno será recordar que en Italia, el coronel La Roque no goza de ningún crédito, y se le considera como antifascista, pues no es difícil observar que es un traficante de intereses particulares."

VISADO POR LA CENSURA

El enemigo trabaja intensamente en debilitar nuestra retaguardia

Colaborar, inconscientemente, con el fascismo, es vergonzoso

(De nuestro corresponsal en Cataluña)

Cataluña tiene doscientos mil soldados luchando contra el fascismo y prepara una reserva de 80.000 hombres

El domingo desfilaron por las calles de Barcelona, con marcialidad de veteranos, los diez mil jóvenes pertenecientes al cupo de los 18 y 19 años, que han recibido los beneficios de la instrucción pre-militar voluntariamente, para no verse obligados a retrasar su ingreso en filas por falta de instrucción, si el caso llega. Hace unos días hablamos detalladamente de la labor realizada en los diez Centros de instrucción establecidos en Barcelona, y estudiamos a lo que paralelamente hacen los sesenta distribuidos en las comarcas catalanas. El resultado de esta labor preparatoria, como pudo observarse el domingo, no puede ser más satisfactoria. El desfile por las calles más importantes de la ciudad de diez mil jóvenes formados correctamente y dando una sensación perfecta de dominio y de espíritu militar, produjo una inmejorable impresión. He aquí una formidable reserva preparada para reforzar los cuadros del ejército de la República, cuando las circunstancias lo demanden. He aquí una juventud llena de entusiasmo por el ideal, que se prepara para cumplir con su deber cuando la Patria la llame, y que no espera a ingresar en filas para capacitarse en su función, sino que se adelanta a adiestrarse en las artes de la guerra, para estar dispuesta a ser útil al primer llamamiento que se le haga.

No hace falta que reflexemos aquí los detalles del desfile juvenil que recorrió bizarramente las calles de la ciudad como una promesa triunfal. Las agencias periodísticas han publicado referencias minuciosas del acontecimiento y han reflejado la satisfacción del pueblo antifascista ante el fervor juvenil.

Lo que importa agregar es que la obra y contribución de Cataluña a la defensa de los ideales de libertad, no se detiene un momento; al contrario, sigue su marcha progresiva y avanza constantemente. Cuando todavía dura la impresión magnífica producida por el desfile de los jóvenes de 18 y 19 años, que han adelantado su instrucción militar para estar dispuestos a ofrendar su vida por la Patria, sin pedir momento, el Comité de Educación Pre-Militar de Cataluña nos ofrece la esperanzadora perspectiva de una nueva labor, que ya tiene puesta en marcha. Se dispone a lograr una reserva de 80.000 hombres, perfecta-

mente entrenados, para que, desde el taller, de los despachos, desde los campos, desde las fábricas, puedan ir directamente a las filas del ejército popular, con la preparación necesaria, para que no hayan de distraer un minuto en la instrucción militar. Para ello se han establecido nuevos campos de instrucción, en los que activamente se prepara a las reservas juveniles, y por parte de los técnicos se han intensificado los trabajos preparatorios. Claro que todo esto es posible por el entusiasmo con que la juventud ha respondido al llamamiento del Gobierno de la República. Sólo en Barcelona llega el porcentaje de movilización de los mozos de 18 a 19 años al 90 por ciento, y en toda Cataluña este porcentaje alcanza, según cálculos bien controlados, al 85 por ciento. Si se tiene en cuenta que hay inevitables inutilidades efectivas, detalle que no es posible dejar de tener en cuenta en una movilización de este volumen, puede decirse que son contadísimas las excepciones registradas entre la juventud catalana a la hora del cumplimiento de su deber.

Este ejército de reserva, constituido por 80.000 hombres entusiastas y bien preparados, tiene—después de haber incorporado a filas—Cataluña más de 200.000 hombres, que luchan distribuidos por diversos frentes por la causa antifascista. Estos datos concluyentes y categóricos evidencian con qué ligereza y con qué injusticia se ha hablado de una supuesta indiferencia y de una imaginaria tibieza de Cataluña en esta guerra. No es posible aceptar en silencio la ofensa que supone hablar así de un pueblo que realiza este esfuerzo gigantesco, después de haber dominado el 19 de julio a toda una guarnición sublevada en Barcelona, después de haber situado el frente de batalla en tierras de Aragón, después de haber levantado una industria de guerra cuya eficacia no se puede desconocer, y después de haber ordenado y disciplinado de una manera energética su retaguardia, al integrarla por completo al servicio de los luchadores del frente.

A las apreciaciones ligeras y malintencionadas, Cataluña puede responder con unas cifras irrefutables, que señalan un esfuerzo incomparable y demuestran que no cede a nadie en el honor de haber cumplido, como el que más, con su deber histórico.

Voz de las trincheras

Es notorio, camaradas, que la guerra que se está viviendo en España es una guerra de independencia, una guerra donde se lo están jugando todo los hombres de ideas libres y aquellos que se sustentan con la sangre de lo que todo lo producen y que, sin embargo, carecen de lo más indispensable, del pedazo de pan para llevarlo a la boca. El egoísmo inhumano de unos hombres está arrastrando a los pueblos a una guerra mundial, a una guerra fratricida, donde la sangre corre por los campos y calles cual río desbordado, tificando de rojo la tierra. Hoy es España la que, bajo el nombre de una guerra civil, está regando sus campos de sangre, sangre de jóvenes que, impulsados por sentimientos nobles y humanos, se prestan con la sonrisa en los labios a dar sus vidas por que su tierra, tierra que tantos recuerdos guarda para él, no pase a manos de esas naciones fascistas, de un historial tan manchado, que hasta el más ignorante las conoce por sus crímenes y robos.

España vive unas horas graves, momentos en que la balanza del triunfo está a punto de inclinarse a una de ambas partes. Six momentos en que todo ciudadano, amante de la libertad y del progreso, debe entregarse de lleno a la lucha, al trabajo, con la mirada puesta en el único fin lógico que existe: el ganar la guerra lo antes posible. Que todos, absolutamente todos, tengan presente en todo momento que metidos en las trincheras tienen a infinitud de hermanos que, con el cuerpo pegado en la tierra, cubiertos de fango y de agua, se están jugando la vida a cada paso, para que no pase el fascismo. Que no olviden que en las trincheras hace falta ropa para combatir a ese enemigo mortal que se denomina "frio". Los que por azares de la vida se encuentran en la retaguardia, tengan presente que vivimos unas horas de inmensa responsabilidad; que cuando el clarín anuncie el día del triunfo, que su conciencia no tenga que avergonzarse de su conducta de hoy.

Los que estamos en la vanguardia estamos todos unidos, porque comprendemos que es un crimen de lesa humanidad el perder el tiempo en discutir de personas y de partidos, cuando tenemos a pocos metros de nosotros a un enemigo potente que trata, por todos los medios, clavar sus dientes sobre nuestras carnes. Todos unidos en la retaguardia, con la mirada puesta en producir todo cuanto se pueda.

Si todos cumplimos con nuestro deber, el triunfo será nuestro, y con ello daremos a España días de felicidad. Si, en cambio, obramos en sentido opuesto, todo lo habremos perdido, hasta la dignidad de españoles.

Todos unidos, hoy más que nunca, hasta conseguir dar muerte al fascismo.

¡Viva el triunfo del pueblo!
Damián Lorente
Frente de Guadalajara.

ga caso de esa censurable atmósfera que se haya pretendido o se pretenda levantar en torno mío, ya que esto sólo son artimañas de muy escaso ingenio de los enemigos de la República. Que cada cual cumpla con su deber y observe la conducta que las circunstancias demandan es lo mejor que puedo aconsejar.—EL GOBERNADOR CIVIL.

por allí se colaron. ¡Ese convento de Verónicas! Allí viven estos inadaptados "caballeros", que son los primeritos en ocupar las colas de la cercana Plaza.

Son los de tipo urbano, que los rústicos se extienden en línea de combate cabe las rumorosas cañas de las riberas del papá Segura, y bajo las férreas arcadas del Puente Nuevo.

¡Limpieza de la retaguardia! Desde todos los puntos de vista, camaradas; desde el material y el simbólico.

Si consiguiéramos alejar de Murcia a todos estos huéspedes indeseables, los unos por un concepto de limpieza material, los otros por un concepto de limpieza política y moral, tendríamos la mayor parte del problema resuelto.

VISADO
POR LA CENSURA

El fascio en Berlina

TRES MAESTROS

Tres generales y un coronel. La Ciencia alemana está de luto. Tres profesores castrances se pusieron a pensar. El fin de sus puras meditaciones fué el principio de una ciencia; la ciencia—o el arte—de la crueldad.

El general Ludendorff declaraba en 1935 al periódico "Der Totale Krieg", de Munich: "La guerra total no conoce la piedad... Ella no hiere solamente al hombre, sino también a la mujer y al niño."

Sus palabras tuvieron eco. El general von Teysen hacía resonar sus presagios en el vacío de las almas temblorosas. Otro periódico, el "Handbuch der Nuztlichen Wehrwissenschaft", reproducía en 1936 sus fúnebres pensamientos: "Si los grandes lanzar trescientas toneladas de bombas incendiarias y asfixiantes sobre los pueblos y los centros industriales del enemigo, podemos terminar la guerra en un mes."

Apresurados y hambrientos, a los alemanes les urge más empezar la guerra que darla por concluida. El general Teysen tuvo también su cocu lúgubre. Un coronel, el coronel von Oerzen, declaraba en Hamburgo: "Cuando las bombas incendiarias devastan las ciudades enemigas y los habitantes son arrojados por los aviones, la resistencia se hace imposible. El pueblo, demoralizado, sabrá exigir el fin de las hostilidades... La decisión será más fácil de obtener en los países con poca o ninguna aviación militar."

Tres generales y un coronel. La Ciencia alemana alivia su luto, se viste de fiestas. Los tres maestros han fundado una filosofía inverosímil, han proyectado sus sombras siniestras sobre un país de sol. A las costas de España acuden los alumnos para aprender la nueva

La ayuda a la España republicana El pueblo francés desea ardientemente la apertura de la frontera

(De uno de nuestros corresponsales en Madrid)

Hasta ahora, todas las personas que han llegado a España, desde el extranjero, y que han hecho declaraciones a la prensa, eran personalidades más o menos destacadas en cualquier actividad. Sus sentimientos y su modo de ver las cosas de España se reflejaban a través de las organizaciones a que pertenecían, aunque, naturalmente, vistas bajo el prisma de su personalidad.

UNA MUJER DEL PUEBLO

Hoy hemos tenido ocasión de hablar con una mujer del pueblo, que reside en París. Está puesta en contacto directo con el pueblo parisino, entre el cual trabaja, para ganarse la vida, y sus impresiones llegan directamente a nosotros, libres de todo prejuicio y de toda premeditación.

Antoñita Gómez es una española, que siente latir en ella los ideales de la República. Desde los 17 años está trabajando en la capital de Francia. Siempre sintió fervorosamente las esencias españolas, y desde que los militares traidores apoyados por Italia y Alemania, se sublevaron contra la República, ha sido una propagandista infatigable de nuestra causa. Prueba de ello son las horas que, robadas al descanso, empleó para confeccionar una bandera, que ella misma ha venido a entregar al Batallón número 219, donde su padre sirve, como simple soldado.

—El pueblo francés—nos dice—sigue con emoción, día a día, las incidencias de la guerra española. Pero no crea que esto es simple palabrería. Los días en que la lucha se desarrolla en España con mayor intensidad, las noticias que llegan a París son esperadas febrilmente por los trabajadores, que las comentan con apasionamiento.

LA APERTURA DE LA FRONTERA

Su conversación, sincera y apasionada, está llena de modismos franceses, o, mejor dicho, de modismos parisinos.

—El proletariado francés está, de todo corazón, al lado del pueblo español, y censura, sin recatarse en parte alguna, la actitud dudosa de su Gobierno, que ha dado lugar con su falta de decisión, a que los países fascistas hayan aumentado su osadía hasta, los términos actuales.

—¿Qué es lo que desea con más fervor, en estos momentos, el pueblo fran-

CRÓNICA DE GUERRA

9 de noviembre en la Casa de Campo

El pueblo madrileño no pierde su humor en los momentos más trágicos

Hoy hace un año que las milicias que trataban de defender la Casa de Campo tuvieron de replegarse ante la llegada de los moros. Cuando el hoy teniente coronel Melero recibió la orden de ir a defender aquel sector con un batallón y llegó a la plaza que hay frente a la estación del Norte, se la encontró llena de hombres. Eran momentos bien difíciles para Madrid. En algunos sectores la desorganización era completa y de nada valía el entusiasmo y el ardor de unos cuantos, si una cabeza inteligente no asumía el mando de los dispersos.

EL PASO DE LA VIRGEN DEL PUERTO

Los que habían salido de la Casa de Campo y se agolpaban frente a la estación ferroviaria, afirmaban que los tanques italianos avanzaban sin cesar y que los moros estaban allí mismo, a las puertas de la Casa de Campo. Melero no perdió por eso la serenidad.

ciencia guerrera. Acuden los "voluntarios" con la misma voluntariedad con que van los chicos a la escuela. Y aprenden, aprenden con ejemplos vivos y muertos: Guernica, Durango, Tolrelavega, Cangas de Onís, Lérida...

La Alemania de Hitler impone su táctica totalitaria, su desalmada doctrina nazi. Los tres maestros han logrado ver colmados sus proyectos agresivos. De los tres a Franco le cabe el triste honor de ser su discípulo preferido, el que reclinará su cabeza de rizos ambiguos sobre el pecho, repleto de cruces militares, del "seráfico" von Ludendorff.

En aquella primera entrada se llegó hasta el "Gallinero". Los moros se retiraban ante el empuje de nuestras milicias, que seguían su avance sin importarles el intenso fuego de artillería que se les hacía desde Cuatro Vientos. Fué un cañoneo insistente. Los fascistas veían frustrados sus propósitos por aquel lugar y creían que las grandes intimidaciones a nuestros hombres. Pero ni ellos ni el jefe que mandaba se dejaron amedrentar, sólo cuando ocuparon las posiciones altas, desde las que se dominaba el campo fascioso, decidieron parapetarse. Más tarde, cuando visitáramos aquel sector a los pocos días, las trincheras estaban trazadas y fueron los útiles los esfuerzos de los fascistas por romper aquel frente. En especial, el 13 de noviembre realizaron un espectacular ataque, que fracasó, como los anteriores.

¡POR EL CESPED, NO!

De entonces se cuenta una anécdota, que Madrid repitió de boca en boca, con ese buen humor de que sabe hacer gala el pueblo de la capital, aun en los momentos más trágicos.

Había un guardia casi a la misma entrada de la Casa de Campo, que al retirarse nuestras milicias, no quiso abandonar su hogar. Eran muchos años de vivir en aquel lugar; todos los recuerdos de una vida, que el hombre se resistía a abandonar; y allí se quedó, junto a sus muebles humildes, aunque le matasen los fascistas cuando llegaran.

Pero los que llegaron de nuevo fueron nuestras milicias, que avanzaban desplegadas en guerrilla; y el hombre salió a la puerta de su casa, para saludarles en su avance, diciendo:

—¡Animo con ellos, muchachos, que son unos cobardes!

De pronto se puso muy serio, y recordando su obligación, aprendida de memoria y ejecutada años y años, añadió:

—¡Pero por el césped, no; que está prohibido!

AYER Y HOY

La Casa de Campo se ha transformado en un año. Aquellas largas avenidas que en noviembre nos esperaban amenazantes, sin saber qué os agudaba detrás de cada árbol, están hoy alegres y risueñas con el caminar constante de nuestros soldados, libres ya de todo peligro. Bien lo saben los traidores, después de un año de infructuosos ataques.

Duro con los infractores

En el expediente número 7 del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción del distrito número dos de esta ciudad, constituido en Tribunal de Substancia y Juicio, y por los señores jueces, se celebró en el día de ayer contra el denunciado Juan Abellán Zamora, mayor de edad, comerciante y vecino de Santomera, el dicto sentencia condenando a dicho denunciado como autor de una falta de alteración del precio de tasa en la venta de habas a la multa de mil pesetas y pago de costas, cuya sanción hizo efectiva en el día de hoy.—Murcia, 9 de noviembre de 1937.